

INFORME DE CGR SOBRE DEUDA DEL ESTADO CON LA CCSS RATIFICA DENUNCIA PENAL REALIZADA POR SINAME EN 2023

- *El año anterior, el Sindicato denunció al presidente de la República, al ministro de Hacienda y a la presidente ejecutiva de la Caja por el supuesto delito de incumplimiento de deberes, al no pagar la deuda del Estado con la seguridad social.*

Miércoles 18 de diciembre, 2024. El Sindicato Nacional de Médicos Especialistas (SINAME) considera que el reciente informe de la Contraloría General de la República (CGR) sobre la deuda del Estado con la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS) ratifica la denuncia penal que realizó esta agrupación en marzo del 2023.

En 2023, SINAME denunció penalmente al presidente de la República, Rodrigo Chaves, al ministro de Hacienda, Nogui Acosta y a la presidente ejecutiva de la CCSS, Marta Esquivel, por el supuesto delito de incumplimiento de deberes al no pagar la deuda que mantiene el Estado con la institución.

“Desde que inició el Gobierno del señor Rodrigo Chaves ha existido una negativa por parte del Estado para pagar a la CCSS el dinero que se le adeuda, acción que le ha permitido al presidente mantener su discurso de que está quebrada. La institución no está quebrada, pero sí muy afectada por el impago por parte del Estado”, externó el presidente de SINAME, Dr. Mario Quesada Arce.

“Este informe de la CGR ratifica lo que hemos dicho desde hace tiempo, hay una gran deuda y no se quiere honrar por parte de las máximas autoridades del país. Además, revela algo peor, y es que aparte de que no se paga, la misma administración activa no hace nada para cobrar. Esto evidencia un incumplimiento de sus obligaciones como funcionarios públicos, al no hacer cobros administrativos o judiciales al más grande deudor de la institución”, agregó.

La CGR ordenó recientemente a la CCSS llevar a cobro administrativo y judicial las deudas del Estado con la institución.

De acuerdo con el informe DFOE-BIS-IAD-00009-2024, del 12 de diciembre, en el período de 2020 a 2023, la CCSS únicamente cobró al Estado un 44% del monto facturado, dejando así de percibir $\text{¢}1,6$ billones, una situación que afecta las finanzas de la institución y por ende su sostenibilidad.

Hasta el 30 de setiembre de este año, la deuda acumulada del Estado con la CCSS ascendió a más de $\text{¢}4$ billones, según datos proporcionados por la diputada del Partido Liberación Nacional (PLN), Paulina Ramírez.

Si tiene alguna consulta o requiere entrevista con la fuente, favor indicarlo al WhatsApp 8641-93-33.
Legando un mejor futuro para todos



+506 8641 - 9333



sinamecr@gmail.com

info@sinamecr.org